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活動報告 
　追加開催　親子スキンタッチ教室(11月17日) 
　岐阜市支援事業報告会（2月22日） 
　全国大会in静岡(11月23日～24日） 
　師会長会議（12月1日） 
　災害研修「災害時のリスクマネジメント」（1月18日） 
　第2回理事会開催報告（2月1日） 

お知らせ 
　新入会員の挨拶　田中綾乃先生 
　新型肺炎コロナウイルスについて 
　会員の活動　塚田真梨先生 
　全日本鍼灸学会・京都大会 
　会員の皆様へ 
　 
コラム(new!) 
　事務局より…「こんなお問い合わせありました！」

令和元年度お疲れ様でした！
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追加開催スキンタッチ 
高橋　順子

岐阜市の支援事業を獲得し、岐阜市広報に掲載していただけるようになり以前よりアナウ
ンスが広くなったこともあり、せっかく目にとまっても繋がる先が来年度…では勿体ないと
いうことで、当初予定していなかった11月17日スキンタッチを追加開催とした今回。せっ
かくなのでただ回数を重ねるだけでなく、スキンタッチ活動に新しく参加していただいたメ
ンバー、渡辺かおり先生を交え臨むこととなりました。 
今回も松浦先生を主軸に準備が進み、イレギュラー対応（駐車場入り口工事による入り

口変更案内）もスムーズでした。が、当日隣の施設でのイベント参加者と駐車場が重なり、
開始が少し遅くなりましたが対応は混乱もなく上手くできたと思います。 
参加者は今回も満員御礼で、お父さんの参加数人、おばあさんも参加いただき、着々と

理想に近づいているなと感銘を受けました。 
今後は現在単発参加の方が多いスキンタッチをいろんな形態に繋げる事を視野に入れ企

画していく必要を感じます。○○年続けてきて、周知の段階から、繋げる段階に来たという
ことでしょうね。また会員にも繋げないと参加者のフォローになりませんので、一人でも多
くの会員さんに興味を持っていただきたいです。

10⽉15⽇付の広報GIFUに�
岐⾩スキンタッチ会を紹介され、�

急遽11⽉に親⼦スキンタッチ教室を開催いたしました！



 初めての親子スキンタッチ教室の参加　　　 
渡辺　かおり

去る１１月１７日に、初めてスキンタッチに参加させていただきました。改めて思うこと
は、やはり人様におつたえする難しさです。初めてという事もあってか、頭では分かっては
いても、今から振り返ると、抜けていたなと気がつく点があります。今後につなげていけれ
ばと思います。そして、一度でもスキンタッチ会に来ていただいた方には、また参加したい
と思っていただけるように、時間がある時に実際に御家庭でスキンタッチをしていただける
ように、またスキンタッチを御存知ない方には、一度でも来ていただき、多くの方にスキン
タッチを知っていただき、このスキンタッチを益々盛り上げていけたらと思います。

 今年度最後の親子スキンタッチ教室 
　　　松浦　朱里　　　

　11月17日、今年度最後の親子スキンタッチ教室を岐阜市金町の徹明公民館にて開催いた
しました。参加者は10組25名のご家族が参加くださいました。今回の親子スキンタッチ教
室は、市民活動支援事業でお世話になった担当の方が、広報GIFUで岐阜スキンタッチ会を
紹介したいと申し出てくださったところから始まりました。実際、ご紹介いただいてから、
数件お問い合わせがあり、何組かは広報GIFUからご参加くださいました。開催にあたり、
理事の先生方にはご無理を言いましたが快諾して頂き、誠にありがとうございました。 
　今回のスキンタッチ教室は先日、岐阜スキンタッチ会に入られた渡辺かおり先生も初めて
の参加でした。初めてにも関わらず、いろんなところに気がついてくださり、当日は進行役
としてお仕事をこなしてくださいました。小児はり担当の高橋順子先生はいつもわかりやす
く小児はりを説明してくださいます。そしてスキンタッチ担当の私は今回初めて自身の子ど
もをモデルとして行いました。スプーンを見せると自ら横になってくれるので大変助かりま
した。 
　また来年度はどのように開催するか思案中ですが、もっと身近に、手軽にできることも目
的とし、普及活動に努めて参りたいと思います。 
　毎回、学びのある親子スキンタッチ教室。ぜひ来年度は新しいメンバーが増えると嬉しい
なと思います！



 岐阜市市民活動支援事業とスキンタッチの総括 
　　　普及担当　松浦　朱里　　　

　2月22日（土）メディアコスモスにて支援事業採択事業の報告会がありました。こちらで
何度か報告している通り、今回初めての申請し採択された「小児の皮膚を医師から学ぶ研修
会」。鍼灸師に対し岐阜市民病院小児科部長の篠田邦大先生をお招きしての講義でした。 
　報告会では発表をした後、審査員の方々に講評をいただきます。私たちが受けた質問は
「実際、なぜ皮膚を刺激することが心の安定、体の発育促進に関係しているのか。」でし
た。皆様ご存知の通り、発生学的に皮膚と脳は同じ外胚葉からできているため、心身の発育
に良いとされています。私たち鍼灸師にとっては当たり前の知識ですが、一般の方はそもそ
も皮膚刺激＝心身の発育には繋がらないのだということを再認識し、普及するにあたってこ
こを伝えることは重要なことだと感じました。 
　様々な団体の成果を聞き大変興味深く、学ぶも多くありました。親子スキンタッチ教室で
いつも大変なのが集客です。他の団体を見てると、「ワクワク」しそうな事業、イベントは
予定を超える参加者がありましたので「ワクワク」させることは学ぶべきポイントだと感じ
ました。そして報告会の後の交流会にて、他団体との名刺交換や出張依頼があったことは大
変嬉しく思いました。 
　報告会を経て感じたことは、スキンタッチは様々な可能性があるということです。災害復
興時やひとり親の子育てなど、タッグを組んで普及活動に取り組めたら健やかな子どもが増
えるのは間違いないしですし、保護者のストレスも軽減していきます。しかし、まだその体
系づくりができていない為、来年度は出張講座も見据えてスタッフと作り上げていきたいと
思います。毎回募集していますが、メンバーはいつでも募集中です。お気軽にお問い合わせ
ください！



 日本鍼灸師会第15回全国大会in静岡に参加　　　 
　小椋　賢二　　　　

公益社団法⼈ ⽇本鍼伮師会 �
全国⼤会in静岡が開催されました

　今年は静岡にて、日本鍼灸師会第15回全国大会が開催されました。 
15年前、第1回日本鍼灸師会全国大会が静岡で開催され、当時、私は、日本鍼灸師会学術
委員会学術委員として奔走した事を懐かしく思い出します。全国大会の開催には、本当に
多くの方の思いで2年以上を費やし、漸く、鍼灸師の業団の全国大会の開催にこぎつけた
という当時の苦労と感動を思い起こすと、非常に感慨深いです。 
　 
　さて、平成30年度から鍼師・灸師が介護現場で機能訓練指導員として活躍できるように
なり職域が広がりました。この度の全国大会in静岡では、今後の鍼灸師の活躍の鍵は、医
療連携および介護職との連携を強める事であるとの講演がありました。また、各都道府県
の鍼灸師会においても、鍼灸師が機能訓練指導員として介護現場で活躍できるように推進
してほしいとの話がありました。現在、岐阜県鍼灸師会会員においても、介護施設で機能
訓練指導員の取得に頑張っている方もあり、岐阜県鍼灸師会として鍼灸師が活躍できる現
場を全国に先駆けてつくっています。 
　 
　今年度、日本鍼灸師会が新会長を迎え、医療連携にも大きな舵取りをする旨を話されて
います。今後は、鍼灸師が医療従事者として、病院やクリニックで勤務ができるようにな
る可能性もあります。日本医師会副会長が来賓あいさつをされた折に、「鍼灸師の皆様と
手を携え、共に日本の医療を守っていきましょう」との強いメッセージがありました。現
場では、いよいよ資質向上が強く求められる事になるでしょう。 

　また、鍼灸師養成学校において、厚生労働省の指導により学校カリキュラムが変更さ
れ、今後、学生を臨床実習性として治療院で受け入れをしていく必要があります。この事
においても、今回の全国大会で話がありましたが、既に、学生を受け入れするための臨床
実習指導者研修が開始されています。また、来年度には、各地で臨床実習施設認定の為の
研修会が行われていきます。 
　時代の流れに乗り遅れないよう、今後も、各自に有益な情報を得つつ、それぞれが資質
向上に努めていきましょう。



 第15回(公社)日本鍼灸師会全国大会in静岡に参加してきました　　 
学術部長　高田幸枝

11月23～24日に静岡県浜松市で第15回（公社）日本鍼灸師会全国大会が開催されまし
た。3つの会場で、シンポジウムや一般講座、実技講座などが行われました。 
私が聴講してきた中で、特に印象的だった県民公開講座「終わっていく命とどう向き合
うか」で愛和病院副院長の平方眞先生のお話しについてまとめたいと思います。 
皆さんは「人生会議(ACP)」という言葉はご存じでしょうか？私は初めて聞きました。
ACPというと我々は鍼灸の「Acupuncture」を連想してしまいますが「アドバンス・ケ
ア・プランニング」の略称だそうです。 
厚労省のHPをみると、「11月30日は人生会議の日」として普及啓発活動を行いました
が、普及ポスターが賛否両論となり慎重に進めているようで、ナーバスな課題です。 
しかし「死」はだれでもいつかは必ず訪れるものです。私も私の両親と主人の両親4人
をいつかは看取るときがきます（逆縁で私が先に旅立つかもしれませんが）。本人や家族
はどういった最期（看取り）を迎えたいか、できるできないかは別にして、本人を中心に
医療関係者、ケアチームたちと何度も話し合うことが大切だと先生はお話しされました。 

当院でも最近は抗ガン剤治療中の副
作用を軽減させるために鍼灸を受診さ
れる方が増えてきました。完治される
方もいれば、再発し不安感や絶望感で
いっぱいの方にかける言葉も見つから
ないときがあります。自分自身も勉強
しながら慎重に言葉を選び、前向きな
生活を送れるようにお手伝いしたいと
思っています。



第１５回公益社団法人日本鍼灸師会全国大会in静岡に参加してきました 
会長　藤吉　徳孝　　　

 2019年度全国師長会会議　 
会長　藤吉　徳孝

　１１月２３・２４日の二日間、浜松市にありますホテルコンコルド浜松にて第１５回公
益社団法人日本鍼灸師会全国大会in静岡が開催されました。 
　岐阜県からは高田幸枝副会長、小椋賢二理事、加藤陽一先生、井口清彦先生、渡辺かお
り先生、私の６名が参加しました。今回の大会については、前大会の沖縄大会の時にはま
だ開催地区が決まっておらず、大会後に決まり準備期間が実質８ヶ月ほどと日にちのない
中、静岡県鍼灸師会の先生方が急ピッチで準備してくださいました。後日、参加者は３６
７名、意見交換会参加者は１３５名と報告がありました。 
　介護や他の医療業種との多職種医療連携の内容や、ためしてガッテンで一般にも有名に
なりました東大病院 の粕谷大智先生の「脳血管障害後の後遺症に対する鍼灸」、パラリン
ピック日本代表の春田純選手の「私の競技人生」等、様々な内容がありました。 
　私個人的には、パラ日本代表の春田純選手の話がよかった。障がい者になった事。そし
て、人との出逢い、競技者として、心に響く内容でした。講演の中で、実際の義足に触れ
る機会をつくってくださいました。 
　また、大会に参加している全国の先生方とも、特に介護・福祉分野について意見交換す
る事も出来ました。 
　来年の開催地区は東京都。日本鍼灸師会創立７０周年も兼ねておりますので、是非多く
の会員の皆さんも、ご参加いただきますようお願い申し上げます。

１２月１日（日）、２０１９年度全国師会長会議が東京医療専門学校代々木校舎４０１
教室で開催されました。小川卓良会長をはじめ日本鍼灸師会役員、そして全国各都道府県
師会長４７名（代理５名含む）が出席。→



→ 
1. 会務報告・事業報告 
2. ２０１９年度ブロック会議報告 
3. 議題関係 
① ２０２０年度行事予定（案）について 
② 全国大会について 
第１６回開催地について 
２０２１年度開催地について 

　　　⑤日本鍼灸師会創立７０周年式典について 
　　　⑥２０２０年度代議員総会会場について 
4. ２０１９年度全国師会長会議質問・意見・要望事項について 
5. その他 
① ２０１９年度免許保有証交付申請件数について 
② 自民党への要望について 
③ Eラーニングシステム導入について 
④ メールアドレス登録について 
⑤ 伝統医療基本法について 

　来年草案として出てくる予定の医療基本法の中に、伝統医療を入れてもらうように提案
していく。伝統医療を入れる事で、今後全ての医療の中に伝統医療が入っていくという狙
いがある。 
　来年度の全国大会は東京にて開催。日本鍼灸師会７０周年も重なり、記念講演や、祝賀
会も予定されている。目標参加人数は１，２００名。記念式典では、会長表彰・会長感謝
状授与があるため、各師会より推薦する事となる。 
　来年より、本格的にEラーニングがスタート予定。目的としては、会員の資質向上、日
鍼会のブランド化、社会的地位の向上、そして全ての会員がいつでもどこでも同じ研修を
受講する事が出来る。開始にあたり、パソコンとメールアドレスが必要となるため、メー
ルアドレスの登録をお願いしたい。 
昨年より参入する事が出来た、機能訓練指導員は、今後の意図して質の向上を目指し、

日本柔道整復師会と共同で研修を受ける事が出来るように機能訓練指導員の会を立ち上げ
ていく。そして、看護師や理学療法士との連携も深めていく。こうした取り組みにより、
現在６ヶ月の研修期間が必要だが、研修会短縮も目指す。 
　最後は、日鍼会と全鍼師会との合併について、各師会長より色々な意見が出た後、閉会
した。

Eラーニングが始まるとどこの市町村でも受講が可能になりますね！ 
ぜひ、この機会にメールアドレスのご登録をお願いいたします！ 
(yahooメール、gmail等、フリーメールはどなたでも簡単につくれます）



2019年度「災害支援鍼灸師」養成研修会の総括 
理事　小椋賢二

　今年度より、岐阜県鍼灸師会で災害支援鍼灸師の養成講座を開催しました。各講座とも、
参加者が多くあり、研修会後の懇親会も多くが参加して情報交換等も楽しく 
行えました。 
　講師は、 
・災害現場にも入った事がある経験者の臨床心理士、 
・DMAT看護師、 
・NPO法人理事長、 
・AMDA鍼灸マッサージ師、 
の講義を受け、様々な情報を得る事ができました。 

　多職種の連携等を経ながら災害現場で活動する必要性も確認でき、有意義な時間でした。 
現在、岐阜県鍼灸師会では災害支援マニュアルがありませんが、今後、災害支援鍼灸師の 
受講者が増えていけると、各住まいの地域で活動ができますので、今後の活動の広がりを 
確認しつつ、マニュアル作成も考慮していきたいと思います。 
　引き続き、次年度も、災害支援鍼灸師養成講座を行う予定ですので、多くの参加をお待ち 
しています。

1月18日（土）じゅうろくプラザでの研修の様子 
「災害医療でのリスクマネジメント」講師は清水洋二先生



　令和元年度2月1日、岐阜県鍼灸マッサージ会館にて第2回理事会が執り行われました。 
参加された先生は以下の通りです。 
　会長　藤吉徳孝先生 
　副会長　高田幸枝先生 
　理事　山田敏治先生、小椋賢二先生、山田晃三先生、松浦朱里先生 

話し合った内容は以下の通りです。 
・令和１年度事業報告、会務報告 
・令和２年度予算案について 
・令和１年度活動報告（東海北陸ブロック会議・三県合同鍼灸研修会・全国大会 in 静岡 
　スキンタッチ教室・市民活動支援事業・師会長会議の報告） 
・令和元年度生涯研修会の報告・令和2年度生涯研修会について 
・令和2年度 事業計画案について 
・令和2年度 事業収支計画案について 
・その他 
　　　(1) 内規追加について 
　　　(2) 来年度の役員改選について 
　　　(3) 第16回全国大会 in 東京・70周年記念式典について 
　　　(4) 第17回全国大会について

2月1日　第2回理事会が執り行われました

新入会挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　田中綾乃先生 
H 25　関西医療大学卒 

　この度、岐阜市で開業いたしました田中綾乃と申します。 
　まだ子供が小さく子育て真っ最中なのですが、家族に支えられながらなんとか開業する
ことができました。 
　茶道の世界では一生に一度の機会であることを心得、主客ともに誠意を尽くす心構えを
意味する「一期一会」という言葉ありますが、鍼灸の治療に関しても同じなのではないか
と感じます。患者様に信頼され、心の拠り所になれるよう一期一会を大切に、誠意をもっ
て精進してまいりたいと思います。何卒ご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

　岐阜県鍼灸師会にようこそ！ 
　　　　一緒に活躍できることを楽しみにしております♩   



会員の活動　　　　 
今回は関市で開業されている塚田真梨先生にご執筆いただきました

■活動報告

　2年前に関市に嫁いでまいりました塚田真梨です。大学

を卒業してから富山県の漢方薬を専門とする講座に14年間
在籍していました。関市での生活にも慣れ、最近ようやく
関市近郊を抜け出し、各務原市や岐阜市、名古屋市まで足
を延ばせるようになりました。現在は関市の施設に赴き、
出張鍼灸治療を行っています。
基礎研究については、継続して富山大学　和漢医薬学総合研究所　臨床科学研究部門　漢
方診断学分野の柴原教授のもとで協力研究員として在籍しています。昨年まではMgSO4誘発

下痢モデルラットに対する五苓散の効果として腸管のアクアポリンレセプター（AQPｓ）の
発現について研究していました。今回は、漢方医学を学ぶきっかけとなりましたエピソー
ドからご報告させて頂きます。これからもお世話になったすべての方々との出会いに感謝
し、日々研鑽を積んでまいりたいと思っています。今後もご指導ご鞭撻の程、よろしくお願
い申し上げます。

学会にて学会にて

■漢方薬との出会い
鍼灸学校在学時に『和訓黄帝内経素問・靈枢』を執筆された漢方鍼灸医の小寺敏子先生
の勉強会へ参加し、漢方薬に興味を持つようになりました。この出会いが私の鍼灸と漢方
の両輪をマスターしたいという原点になっています。



■富山大学和漢診療学講座との出会い
明治鍼灸大学卒業後は、漢方について学ぶべく中国への留学を考えていたところ、解
剖研の熊本教授より日本にも漢方医学の最高峰の大学があると教えて頂き、富山大学　
和漢診療学講座の門を叩きました。富山では、OBの津田昌樹先生が長年、富山大学に出
入りされていたこともあり、本来は医師しか長期研修は認められていなかったところ、
ご厚意で1年間研修生として受け入れて頂きました。午前中は外来見学、午後からは柴原

教授の講義や回診ととても充実した1年でした。富山大学は千葉古方派の流れを汲み、鍼
灸と同様に四診を中心に診断を行います。なかでも腹診・脈診・舌診・気血津液弁証を
主体とし、症状に合わせて漢方薬を処方します。初代の寺澤教授が東西両医学の融合の
精神を提唱されていたこともあり、東西を問わず患者さんにとって最適と思われる治療
を優先されていたのが印象的でした。

和漢診療学講座メンバー和漢診療学講座メンバー

■基礎研究と東方会式接触鍼との出会い
　研修期間を終え、さらに漢方医学について知りたいという思いが強くなり、メカニズ
ムを解明することでより多くの方に東洋医学を知って頂けるのでは？と大学院に進学し
ました。大学院では皮膚に対する漢方薬のメカニズムの解明をテーマとし研究を行いま
した。漢方診断学分野の柴原教授、和漢診療学の嶋田豊教授をはじめ多くの先生方から
ご指導をいただきました。臨床では津田先生との出会いから東方会式の接触鍼を中心と
した鍼灸治療を学びました。大学内では和漢診療学の外来通院中および入院患者さんで
医師から依頼のあった方に対して鍼灸治療を行いました。また、教員・留学生への鍼灸
治療を行い鍼灸の啓蒙活動をしていました。延べ14か国の留学生・研修生に日本の鍼灸
治療を体験して頂くことができました。

外来新設鍼伮治療室前にて

塚田先生、ご執筆ありがとうございました！



事　務　連　絡
令和２年１月３０日

都道府県師会危機管理担当者 様

公益社団法人日本鍼灸師会危機管理委員会
委員長　矢津田　善仁

新型コロナウイルス肺炎の集団発生に係る注意喚起について

令和元年12 月、武漢市衛生健康委員会（Wuhan Municipal Health Commission）から 、武漢市におけ
る非定型肺炎の集団発生について発表がありました 。これに関して、今年に入り世界的な感染拡大の
兆しを見せており、日本での感染患者の確認について、厚労省からもプレスリリースされています。
当該肺炎の原因については調査中であり、現時点では不確定な部分が多いことから、武漢市に滞在
歴があり、呼吸器症状を発症して鍼灸院等を来院した患者については、院内での感染対策が徹底され
るよう貴会会員へ周知をお願いします。また「新型コロナウイルス関連肺炎に対する対応と院内感染
対策」（日鍼会会員用）を添付しています。
なお、当該肺炎におきましては情報収集を継続中であり、新たな対応を行う場合には別途お知らせ
します。

（参考リンク）

【厚生労働省ホームページ】
〇中華人民共和国湖北省武漢市で発生した新型コロナウイルスに関連した感染症に関するＱ＆Ａ 
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kenkou_iryou/dengue_fever_qa_00001.html　 

【日本医師会ホームページ】 
○新型コロナウイルスに関連した肺炎の患者の発生について 
http://www.med.or.jp/doctor/kansen/novel_corona/009082.html 

※標準予防策参考リンク
https://www2.huhp.hokudai.ac.jp/~ict-w/kansen/2.01_hyoujunyobousaku.pdf 

新型コロナウイルスについて① 
ご必読ください

https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kenkou_iryou/dengue_fever_qa_00001.html
http://www.med.or.jp/doctor/kansen/novel_corona/009082.html
https://www2.huhp.hokudai.ac.jp/~ict-w/kansen/2.01_hyoujunyobousaku.pdf
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kenkou_iryou/dengue_fever_qa_00001.html
http://www.med.or.jp/doctor/kansen/novel_corona/009082.html
https://www2.huhp.hokudai.ac.jp/~ict-w/kansen/2.01_hyoujunyobousaku.pdf


新型コロナウイルスについて② 
ご必読ください

●新型コロナウイルス関連肺炎に対する対応と院内感染対策● 
（日鍼会会員用） 

公益社団法人日本鍼灸師会危機管理委員会 
令和元年１月２８日 

１．はじめに 
中国は、湖北省武漢市から報告された原因不明の肺炎患者について、新型コロナウイルス

(ｎCoV)に関連していると暫定的に診断したことを公表した。 

以下の内容については1月15日に国立感染症研究所　感染症疫学センター　国立国際医療研
究センター　国際感染症センターから発出された「中国湖北省武漢市で報告されている新型
コロナウイルス関連肺炎に対する対応と院内感染対策」を基に作成しており、今後、最新の
情報を基に変更されることがある。 

２．問診・移動時の感染対策 
急性呼吸器感染症の症状がある患者の問診・移動時には患者本人に必ずサージカルマスク
を着用させ、スタッフは患者に接する際にサージカルマスクを含めた標準予防策（※前頁リ
ンク参照）を実施する。 

３．新型コロナウイルス関連肺炎の疑い例のスクリーニングおよび定義 
急性呼吸器感染症の症状がある患者が来院した場合、必ず予診を行い、疑い例をスクリー
ニングする。 
また、以下の全てを満たす場合を「疑い例」とする。 
I. 発熱 (37.5 度以上 かつ 呼吸器 症状 を有している。 
II. 以下の （ア）（イ）の 曝露歴のいずれかを満たす 。 

発症から2週間前以内に 
(ア) 武漢市内を訪問した。 

(イ) 武漢の 新型コロナウイルス の患者、またはその疑いがある患者と 2 メートル以内での
接触歴がある 。 
　　 
４．上記の疑い例に遭遇した場合は施術はおこなわず、速やかに専門医療機関の受診を勧め
る。



第69回　公益社団法人全日本鍼灸学会　京都大会 
開催されます



使い捨て鍼等は医療廃棄物処理委託について 

医療廃棄物処理法の改正により、現在「会」で回収出来なくなっております。各
個人、各施術所で、下記団体に加盟されている感染性廃棄物処理業者と個人契約を
し、使用済みはりや衛生材料（綿花等）の適切な医療廃棄物処理をお願いします。 
業者は、県内各地にありますので、下記のホームページで検索してください。 

岐阜県産業環境保全協会　http://www.gifu-hozen.jp/ 
＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

(公社)日本鍼灸師会メールマガジンにご登録をお願いします 

　隔週の予定で、一般向けの東洋医学に関する情報や話題、会員向けに全国の研修
会等の情報が配信されます。是非ご登録ください。 

　登録ページ 
　https://www.harikyu.or.jp/mailmagazine/index.html 

　登録後、登録の有無がメールで返信されます。登録後に必ずご確認ください。 
＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 
年会費納付のお願い 

副会長・学術部長・会計 高田幸枝 
▼年会費の振込用紙はゆうちょ銀行窓口で貰ってください。 
ゆうちょ銀行口座番号(青色用紙):00830-8-83446 
口座名義:一般社団法人岐阜県鍼灸師会 
納付期限 全期一括の場合 44,000円 6月30日まで 
分納の場合 前期分 24,000円 6月30日まで 
後期分 20,000円 11月30日まで 
期日厳守で納付をお願いします。 
会への質問、ご意見、ご要望等は(一社)岐阜県鍼灸師会ホームページ又は直接事務局 
へお問い合わせください。TEL/FAX 058-234-2230

会員の皆様へ

Eラーニング
始まります！ 
ご登録、 
お願いします!

http://www.gifu-hozen.jp/
https://www.harikyu.or.jp/mailmagazine/index.html
http://www.gifu-hozen.jp/
https://www.harikyu.or.jp/mailmagazine/index.html


こんなお問い合わせありました 
事務局より

　岐阜県鍼灸師会の事務局に時々、一般の方からのお問い合わせがあります☎
どんなお問合せだったのか、ご紹介します。黄色は一般の方の質問です。

　　は、事務局が思った事です。
皆さんは、どう考えられますか。

鍼灸を受けた後、４、５日くらいはりを刺していたところと周囲が赤くなる
のですが、鍼灸師さんに聞いたら、フレアーですと言われたのですが、そうな
のですか？

フレアー現象は、４、５日も続きません。 
もしかしたら、アレルギーの可能性もあります。

鍼灸、マッサージ、整体を３ヶ月ほど毎週受けていますが、受けた後毎回
４、５日は動けないため、ほぼ横になって過ごしています。鍼灸師さんに聞い
たら、好転反応ですと言われましたが、そうなのでしょうか？

毎回好転反応で４、５日寝込んでしまっては生活が成り立ちません。好
転反応とも考えられません。もしかしたら、ドーゼオーバーなのではな
いでしょうか…

鍼灸院で整体をやってもらったら、痛みが強くなって改善しません。整体とか
どうなのでしょうか？それと、その鍼灸院を何とかしてください。

・・・鍼灸師の団体になりますので、整体については分かりかねます。
当会の会員でもないです。こちらから何とも言えません。





鍼・灸・テープ・ベッド・医療機器など、

院内用品・医療用品のことなら

『ミルキーウェイ「鍼本舗」』

『鍼本舗』 検索☞

・ 平日９：００～１８：００/ 土曜日１０：００～１３：００

（奇数土曜、日祝はお休みをいただいています）ＴＥＬ ０１２０－２３６－８８９

ＦＡＸ ０５２－７１５－７７０３ ・ ２４時間受付（営業時間での対応となります）

株式会社ミルキーウェイ
〒465-0025 名古屋市名東区上社3-102

パソコンでの検索は スマホなら簡単アクセス

私達は商品をお届けするだけではなく、他業界で25年間培った経験をもとに、

弊社が提携している、

物販アドバイザー・補助金コンサルタント・税理士・弁護士・司法書士・

ファイナンシャルプランナーなどグループ全体で、

治療院様を全力でサポートします。

お気軽にご相談ください。

昇龍道プロジェクト会員企業

★お問い合わせ・ご相談はお気軽にどうぞ！★

私達はお客様に喜んでいただけるよう、

「笑顔」と「安心」をお届けします！

にさんがろく はやく

インスタ始めました！

お得な情報満載！
@milkyway_hari

岐阜県鍼灸師会会員様限定で、特別価格の商品もあります！

お気軽にお問い合わせください。

＊Ｆ：Ｘ専用申込用紙あります。

 


